



Alberto Álvarez <alberto.alv.fer@gmail.com>

[THEMATA] Decisión del editor/a

José Manuel Sánchez López <themata@us.es>
Para: Alberto Álvarez Fernández <alberto.alv.fer@gmail.com>

30 de abril de 2022, 19:28

Estimado Alberto Álvarez Fernández:

Me alegra comunicarle que su artículo "Críticos con el atomismo mecanicista: Ostwald, Mach y Duhem" ha superado el proceso de revisión y será publicado en Thémata. Añado aquí los comentarios de los revisores.

Un cordial saludo.

José Manuel Sánchez. Director Adjunto de Thémata, Revista de Filosofía.

Revisor/a A:

Bibliografía adecuada y actualizada. Formalmente bien escrito. Presenta bien la polémica, es claro, preciso y científicamente bien expresado

Expone un problema histórico interesante y científicamente relevante. Quizá convendría dedicarle una líneas a como se ha resuelto, si es que es así, la cuestión en la actualidad. Es decir, si es relevante o no la discusión histórica que nos traslada el autor o autora, en la actualidad.

-Una cuestión menor, los demostrativos ya no se acentúan, y la nueva edición de la ortografía de la lengua española recomienda prescindir de las tildes en todos los casos. Debería modificar esta cuestión

Recomendación: Aceptar este envío

Revisor/a D:

Considero que el artículo está muy bien elaborado y que es muy preciso en cuanto a sus pretensiones y a las argumentaciones que las sustentan. El estilo narrativo es elegante, simple y claro, lo cual facilita la lectura de una temática que no es siempre sencilla de transmitir, sobre todo por las intenciones de articular discusiones epistemológicas y metafísicas con perspectiva histórica. Destaco el artículo, además de su aporte a la historia y la filosofía de la ciencia, como un muy buen recurso para la enseñanza de la historia de la ciencia a estudiantes de las ciencias naturales. Parte de mi actividad profesional tiene que ver con la enseñanza de la historia de la física y la astronomía a esa clase de estudiantes y es muy difícil hallar textos en español que logren discutir estas dimensiones de la ciencia en contexto con la sencillez y claridad con la que lo hicieron los autores de este trabajo.

Recomiendo no más al comienzo de la Introducción, cuando mencionan a los "atomistas tradicionales" que aclaren a quiénes se refieren. Como tradición científico-filosófica, sabemos que el referente del atomismo tradicional puede ser muy diverso, dependiendo de las concepciones que estén operando de fondo en la conceptualización. Quizás con una nota al pie que aclare los alcances y los límites de esa referencia sea suficiente. También creo que podrían agregar alguna oración en el texto principal como segunda opción.

Recomendación: Aceptar este envío

THÉMATA Revista de Filosofía

<https://revistascientificas.us.es/index.php/themata>